

Los temas de estos artículos son, como es lógico, muy variados. No ha guiado la selección ningún prejuicio intelectualista. Delibes nos habla de sus amigos de Sedano, de su afición al fútbol, de sus compañeros en **El Norte de Castilla**, de la inmovilidad de Castilla, del escepticismo español que nace de una vida sin horizontes, de su preocupación por los nuevos caminos que va tomando hoy la novela... Todo ello en pocas palabras, con sobriedad, en un excelente estilo conversacional.

De uno de sus amigos dice Delibes que era «un hombre de bien». De otro, «un cristiano consecuente». Pero la realidad es que todos nos fijamos en aquella porción de la realidad que mejor rima con nosotros mismos. Quizás por eso Delibes escribe algunos artículos periodísticos absolutamente de antología.

A. A.

MIGUEL DELIBES. *Vivir al día.* Col. «Ancora y Delfín», Ediciones Destino, Barcelona, 1968.

MIGUEL Delibes es un gran novelista, por supuesto. Uno de los pocos novelistas de verdad importantes que hoy existen en España. Pero Miguel Delibes —y esto es menos conocido— es también un gran periodista. (Recordemos, por ejemplo, sus recientes y estupendas crónicas desde Checoslovaquia.) Este libro servirá para que muchos lo comprendan. Reune artículos publicados desde 1953 a 1967.

¿Cuál es el «tono» de estos artículos? Moderado, discreto, inteligente. Sensato, sin nada de extravagancias. La naturalidad y la sencillez llegan aquí a extremos poco frecuentes en este país de retóricos. A lo largo de los años, además, se percibe un mayor deseo de comprender las posiciones que no se comparten y una creciente preocupación social.

